

Lundi dernier des élections générales ont eu lieu à Hochelaga chez les sœurs des SS. Noms de Jésus et de Marie.

En voici le résultat :

Supérieure-générale,	Sœur M. J. Baptiste.
Assistante-générale,	Sœur M. Olivier.
Sœur assistante,	Sœur Véronique du Crucifix.
Econome-générale,	Sœur M. du Sacré-Cœur.
Secrétaire-générale,	Sœur M. Alexandre.

La communauté des Sœurs des Saints Noms de Jésus et de Marie, qui a pris rapidement un si grand développement et qui compte de nombreuses maisons, est de date assez récente :

Elle fut fondée, le 1er novembre 1843, par trois saintes filles, Eulalie Durocher, Mélodie Dufrène et Henriette Céré, qui se réunirent en société à Longueuil pour se charger de l'éducation des jeunes filles et les former à la vertu et à la piété.

Le 8 décembre 1844, les trois fondatrices, qui avaient pris les noms de Sœur Marie-Rose, sœur Marie-Agnès, Sœur Marie-Magdeleine, furent admises à faire des vœux, et la communauté fut érigée canoniquement. Elle fut dirigée, au début, par les révérends Pères Oblats, établis à cette époque à Longueuil.

Ce fut grâce à la générosité de la fabrique de Longueuil, de son digne curé, M. L. M. Brassard et de M. T. Durocher, curé de Belœil, qui donna des biens-fonds d'une valeur de 500 louis, que la communauté naissante put se fixer à Longueuil.

Quand, en 1849, les Pères Oblats quittèrent Longueuil pour aller s'établir à Montréal, le curé, M. Brassard prit la direction de la communauté. Les Sœurs le vénèrent comme leur bienfaiteur et comme leur supérieur.

Dès leur début les Sœurs des Saints Noms de Jésus et de Marie déployèrent pour former le cœur et l'esprit des enfants confiés à leurs soins un zèle, une patience, une aptitude qu'on ne peut rencontrer que dans ces âmes d'élite pour lesquelles le dur et fatigant métier de l'enseignement devient un pieux devoir et un apostolat.

Aussi les progrès de la communauté furent-ils très rapides. Dix ans seulement après sa fondation, elle comptait cinq établissements ou Missions relevant de la Maison-mère, établie encore à Longueuil ; missions établies à Belœil, Saint-Timothée, Saint-Lin, Saint-Hilaire, Saint-Clément de Beauharnois. On y voyait 49 professes, 14 novices ou postulantes, 300 élèves pensionnaires et 405 externes.

Telle était la communauté des Sœurs des SS. Noms de Jésus et de Marie à la fin de 1853 ; dans un prochain article nous ferons connaître ses développements successifs jusqu'à nos jours.
